

Betreff:

Aufrechterhaltung des Passwesens in der Nauroder Ortsverwaltung

Antragstext:

Der Magistrat wird gebeten, auch in Zukunft die Beantragung, Bearbeitung und Ausgabe von Pässen und Personalausweisen in der Nauroder Ortsverwaltung in vollem Umfang sicherzustellen.

Begründung:

Mit Befremden musste der Ortsbeirat sehr kurzfristig aus der Lokalpresse erfahren, dass ab dem 29.06.2020 in der Nauroder Ortsverwaltung Pässe und Personalausweise nur noch beantragt werden können, dort jedoch nicht mehr abgeholt werden können.

Abzuholen sind Pässe und Personalausweise seitdem nur noch im Zentralen Bürgerbüro im Luisenforum in der Wiesbadener Innenstadt. Zunächst wird der Magistrat gebeten, diese Berichte zu bestätigen und zu begründen sowie mitzuteilen, ob es sich um vorübergehende oder dauerhafte Änderungen halten soll. Ferner wird der Magistrat gebeten, den Ortsbeirat künftig bei solchen Vorhaben frühzeitig über seine Absichten zu informieren.

Inhaltlich kann der Ortsbeirat diese massive Einschränkung nicht akzeptieren, da diese nicht im Interesse der Nauroder Bevölkerung liegt. Das Passwesen gehört zu den Kernaufgaben einer bürgernahen Verwaltung vor Ort. Allein mit der Möglichkeit der Beantragung vor Ort ist dies nicht erfüllt, wenn die Bürger zur späteren Abholung in die Innenstadt verwiesen werden. Gerade für ältere Mitbürger stellt dies eine unzumutbare zusätzliche Belastung dar.

Im Übrigen erinnert der Ortsbeirat an die Einhaltung des Eingliederungsvertrages zwischen Naurod und Wiesbaden aus dem Jahr 1973. Nach § 7 Nr. 1 dieses Vertrages sind eine bürgernahe Verwaltung in Gestalt der Ortsverwaltung Naurod zu gewährleisten und Änderungen bei deren Aufgabenbereich nur mit Zustimmung des Ortsbeirats möglich.

Letztlich macht sich der Ortsbeirat Sorgen darüber, dass der genannten Veränderung möglicherweise noch weitere Schritte folgen könnten, die die Ortsverwaltung Naurod in ihrem Bestand immer weiter aushöhlen könnten.

Der Magistrat wird daher aufgefordert, alles Erforderliche dafür zu veranlassen, dass das Passwesen wieder in vollem Umfang in der Nauroder Ortsverwaltung sichergestellt ist.

Wiesbaden, 31.08.2020